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PROCÈS-VERBAL DE LA 249e RÉUNION (RÉGULIÈRE)  
DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL 
TENUE LES 20 ET 21 OCTOBRE 2018  
AU BUREAU CENTRAL  

  
 
 
PRÉSENCES :   
Conseillers et    
conseillères : Gaudet, Kenneth - président  Clare   

  Samson, Blair - vice-président Richmond 
  Breau, Jérôme Truro 
  Comeau, Lucien Halifax      
  Cottreau, Marcel Clare 
  Craig, Marthe Halifax 
  d’Entremont, Jeanelle Argyle      
  DeViller, Clyde Argyle   
  Jacquard, Donald Argyle 
  Larade, Joeleen Inverness 
  Lavigne, Hélène Annapolis 
  LeFort, Léonard Inverness            
  LeFort, Marcel Sydney 
  Marchand, Louise Richmond 
  Surette, André Halifax 
  Thériault, Sophie Clare 

ABSENCES  Benoit, Alfred Pomquet 
MOTIVÉES :  Middleton, Hank Rive-Sud    

PERSONNEL :  Comeau, Michel directeur général     
  Goud, Audrée-Maude secrétaire du Conseil   
   Saulnier, Janine trésorière     

OBSERVATEURS : Amirault, Stephen agent d’éducation, MEDPE  
   Laflamme, Marie-Andrée coordonnatrice aux communications 
   
    

Samedi 20 octobre 2018 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL 
 Vérification du quorum 
À 14 h, le directeur général ouvre la réunion régulière du Conseil et constate le quorum.   
Audrée-Maude Goud agit à titre de secrétaire d’assemblée.  
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2. ÉLECTIONS À LA PRÉSIDENCE ET À LA VICE-PRÉSIDENCE DU CONSEIL 

2.1. DÉROULEMENT DES ÉLECTIONS 
Le directeur général explique les lignes directrices qui régissent les élections à la 
présidence et à la vice-présidence. 

2.2. NOMINATION DES SCRUTATEURS ET SCRUTATRICES 

 

 

 
2.3. ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE 

2.3.1. Mise en candidature 
Les personnes mises en candidature par bulletins secrets sont: MM. Marcel 
Cottreau, Kenneth Gaudet, et Blair Samson. M. Marcel Cottreau, ne se porte 
pas candidat. MM. Kenneth Gaudet et Blair Samson acceptent leur mise en 
candidature à la présidence. 

2.3.2. Présentation 
MM. Blair Samson et Kenneth Gaudet font chacun un exposé sur les raisons 
qui les motivent à accepter leur candidature. 

2.3.3. Vote 
Le vote par scrutin secret se déroule. Suite au dépouillement, M. Kenneth 
Gaudet est élu au poste de président du Conseil scolaire acadien provincial 
pour un mandat d’une année. 

M. Kenneth Gaudet remercie les conseillers et les conseillères. 

2.4. ÉLECTION À LA VICE-PRÉSIDENCE 
2.4.1. Mises en candidature 

Les personnes mises en candidature par bulletins secrets sont: MM. Jérôme 
Breau, Marcel Cottreau, Léonard LeFort, et Blair Samson, ainsi que 
Mmes Jeanelle d’Entremont, Hélène Lavigne, et Louise Marchand.  
 

Résolution 249-01 
Blair Samson, appuyé par Marcel Cottreau, propose de nommer Audrée-
Maude Goud et Janine Saulnier à titre de scrutatrices pour les élections 2018 
des officiers du Conseil. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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MM. Jérôme Breau, Marcel Cottreau, et Léonard LeFort ainsi que 
Mmes Hélène Lavigne et Louise Marchand ne se portent pas candidats. 
M. Blair Samson et Mme Jeanelle d’Entremont acceptent leur mise en 
candidature à la vice-présidence. 

2.4.2. Présentation 
Mme Jeanelle d’Entremont et M. Blair Samson font chacun un exposé sur les 
raisons qui les motivent à accepter leur candidature. 

2.4.3. Vote 
Le vote par scrutin secret se déroule. Suite au dépouillement, M. Blair Samson 
est élu au poste de vice-président du Conseil scolaire acadien provincial pour 
un mandat d’une année. 
Le président félicite M. Blair Samson et remercie Mme Jeanelle d’Entremont 
pour ses années de services à la vice-présidence du Conseil. Le président 
assume la présidence de la réunion. 

2.5. DESTRUCTION DES DOCUMENTS DE MISES EN CANDIDATURE ET DE VOTE 

 

 

3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Ajout point 11.7.: Nommer un membre au comité pour nommer le Centre à Bedford 

André Surette, appuyé par Marthe Craig, propose d’adopter l’ordre du jour tel 
que modifié. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

4. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL 
Réunion 248 (régulière), Centre scolaire Étoile de l’Acadie 

André Surette, appuyé par Louise Marchand, propose d’adopter le procès-verbal 
de la rencontre régulière du 22 septembre 2018 tel que présenté.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

5. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 
5.1. SUIVI AUX RÉSOLUTIONS 248 
 Le suivi aux résolutions est déposé.  

Résolution 249-02 
Louise Marchand, appuyée par Léonard LeFort, propose de détruire les 
bulletins de mises en candidature et de votes de l’élection 2018 des officiers 
du Conseil.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.
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6. ACTIVITÉ : PROJETS INFRASTRUCTURES (PRIORITÉS CSAP 2019-2020) 
6.1. COMITÉ PLÉNIER 
André Surette, appuyé par Jérôme Breau, propose que le Conseil se réunisse en 
comité plénier. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

M. Blair Samson préside le comité plénier 

6.2. FIN DU COMITÉ PLÉNIER 
Jeanelle d’Entremont, appuyée par Léonard LeFort, propose que le Conseil sorte 
du comité plénier et retourne en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

6.3. RAPPORT DU COMITÉ PLÉNIER 
Le vice-président indique que le Conseil a discuté des projets d’infrastructures. 
Les membres discutent des enjeux de l’exercice des choix de priorités du 
Conseil. Ils avaient reçu un document de travail sommaire des besoins 
d’espaces d’enseignement et d’apprentissage pour les communautés scolaires 
du CSAP lors de la réunion du 22 septembre pour les préparer à entamer cet 
exercice. En raison de la complexité de cette activité, ils la compléteront lors de 
la réunion du 1er décembre 2018. 
Sous le thème des projets d’infrastructures, les membres discutent également 
la situation sur la péninsule d’Halifax; spécifiquement si la nouvelle école qui 
sera construite sur la péninsule sera une école de la maternelle à la 12e année 
ou une école secondaire de la 7e année à la 12e année, considérant l’ouverture 
imprévue au préalable de l’École Mer et Monde et la possibilité maintenant de 
l’acheter. La communauté de l’École Mer et Monde sera consultée avant 
qu’une décision soit prise quant à la méthode dont la situation sur la péninsule 
sera gérée. 

7. COMITÉ À HUIS CLOS 
Jérôme Breau, appuyé par Marcel Cottreau, propose que le Conseil se réunisse 
à huis clos. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

8. FIN DU COMITÉ À HUIS CLOS 
André Surette, appuyé par Marcel Cottreau, propose de mettre fin au huis clos 
et de retourner en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

9. RAPPORT DU COMITÉ À HUIS CLOS 
Le vice-président indique que le Conseil a reçu de l’information sur le cas confidentiel 
2018-25 ainsi que le rapport de suspensions. 
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10. RAPPORT TRANSPORT SCOLAIRE 
Les membres discutent du rapport sur le Transport scolaire 2018-2019 préparé par le 
secteur des opérations. Le rapport contient des tableaux démontrant, entre autres, le 
temps des premiers et derniers arrêts des différents trajets par école, les durées 
maximales des trajets, ainsi que le nombre d’élèves par autobus. M. Stéphane Bertrand, 
directeur des opérations au CSAP, est présent pour présenter le rapport et répondre 
aux questions des membres. 
 

À 17 h 50, Kenneth Gaudet, appuyé par Jeanelle d’Entremont, propose d’ajourner 
la session jusqu’au dimanche 21 octobre 2018 à 9 h. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
Dimanche 21 octobre 2018 

À 9 h, le président ouvre la séance et constate le quorum. 
 
Les membres reprennent la conversation sur le Transport scolaire. 

10.1. COMITÉ PLÉNIER 
Léonard LeFort, appuyé par Hélène Lavigne, propose que le Conseil se réunisse 
en comité plénier. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

M. Blair Samson préside le comité plénier 

10.2. FIN DU COMITÉ PLÉNIER 
Léonard LeFort, appuyé par Sophie Thériault, propose que le Conseil sorte du 
comité plénier et retourne en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

10.3. RAPPORT DU COMITÉ PLÉNIER 
 Le vice-président indique que le Conseil a discuté du Transport scolaire : 

Les membres discutent du transport scolaire offert aux élèves de la 7e année 
de la région de l’École des Beaux-Marais ainsi que des enjeux qui l’entoure.  
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11. AFFAIRES DU CONSEIL 
Mme Louise Marchand s’absente de la réunion. Les deux prochaines motions ont été adoptées à la majorité des voix 
conformément au règlement intérieur du Conseil, article 6.32 (b).  

11.1. RÉVISION DES POLITIQUES TOUCHANT LE CANNABIS 
11.1.1. Politique 321 « Usage de l’alcool dans les écoles » 

 
 
 
 
 
 
 
 

11.1.2. Politique 453 « Protection des non-fumeurs » 
 
 
 
 

 
 
 

Mme Louise Marchand est de retour à la réunion.  
  

11.2. COMPOSITION DES COMITÉS DU CONSEIL 2018-2019 
 
 
 
 
 

 
11.3. DEMANDE D’APPUI FCFA 

 
 
 
 
 
 
 

 

Résolution 249-03 
Blair Samson, appuyé par Marcel LeFort, propose que le Conseil adopte la 
mise à jour de la politique 321 « Usage de l’alcool dans les écoles » qui fournit 
des précisions conforment à la Loi sur les endroits sans fumée.   
ADOPTÉ À LA MAJORITÉ DES VOIX.

Résolution 249-04 
Blair Samson, appuyé par Lucien Comeau, propose que le Conseil adopte la 
mise à jour de la politique 453 « Protection des non-fumeurs » afin que celle-
ci soit conforme à la Loi sur les endroits sans fumée.   
ADOPTÉ À LA MAJORITÉ DES VOIX.

Résolution 249-05 
Donald Jacquard, appuyé par Léonard LeFort, propose que le Conseil adopte 
la composition des comités du Conseil 2018-2019, telle que présentée. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 249-06 
Clyde deViller, appuyé par Louise Marchand, propose que le Conseil envoi 
une lettre d’appui seulement et non pas d’appui financier, à la Fédération des 
communautés francophones et acadienne (FCFA) dans leurs démarches pour 
la rédaction d’un projet de loi sur les langues officielles modernisées. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.
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11.4. SESSION DE PLANIFICATION POUR L’ANNÉE 
Les membres reçoivent les commentaires des membres pour la 
planification de l’année. Les commentaires seront classés par catégories 
par le comité et figureront dans les rapports d’activités de la réunion de 
décembre. 
 

11.5. NOMMER UN MEMBRE AU COMITÉ POUR NOMMER CENTRE À BEDFORD 
 
 
 
 
 

 
 
12. RAPPORTS D’ACTIVITÉS 

12.1. RAPPORT DU PRÉSIDENT  
 Le rapport est déposé.  

12.2. RAPPORT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL 
Le directeur général souligne quelques points de son rapport.  

12.3. RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE 
 Le rapport est déposé.  

12.4. RAPPORT DES RESSOURCES HUMAINES 
 Le rapport est déposé. 

12.5. RAPPORT DU REPRÉSENTANT DU CONSEIL AU C.G. DE L’UNIVERSITÉ STE-ANNE 
Le rapport est déposé. 
 

12.6. RAPPORT DE LA REPRÉSENTANTE DU CONSEIL À L’IMMIGRATION FRANCOPHONE 
Le rapport est déposé. 
 

12.7. RAPPORT DE LA DÉLÉGUÉE À L’AGA ACELF 
Le rapport est déposé. 

13. DÉPÔTS 
13.1. CORRESPONDANCE 
13.2. INSCRIPTIONS OFFICIELLES 
13.3. TAUX DE RÉTENTION GF/M 

Résolution 249-07 
André Surette, appuyé par Sophie Thériault, propose de nommer M. Lucien 
Comeau à siéger au comité du choix de nom pour le Centre à Bedford. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.
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14. PÉRIODE DE QUESTIONS 
Les membres posent des questions qui portent sur les sujets suivants : 

- Le rapportage des autobus en retard 
- Terrains de jeux à l’École acadienne de Truro 
- Loi sur l’éducation du CSAP 
- Infractions aux feux rouges des autobus 

15. ÉCOLES DU CSAP 
15.1. DEMANDE DE VOYAGE : École acadienne de Truro 

  “Parce que je suis une fille”, Toronto, ON 
 
 
 
 
 
 

15.2. DEMANDE DE VOYAGE : École acadienne de Truro 
 New York, NY 
 
 
 
 
 
 

15.3. DEMANDE DE VOYAGE : Écoles secondaires du CSAP 
  Moncton, NB 
 
 
 
 
 

Résolution 249-08 
Jérôme Breau, appuyé par Léonard LeFort, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École acadienne de Truro à Toronto, ON, 
pour les trois filles de la 7e année du club « Parce que je suis une fille », du 
26 au 28 octobre 2018.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.

Résolution 249-09 
Jérôme Breau, appuyé par Blair Samson, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École acadienne de Truro à New York, 
NY, pour les élèves de la 12e année, du 16 au 20 mai 2019.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.

Résolution 249-10 
Marcel Cottreau, appuyé par Clyde deViller, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage des écoles secondaires du CSAP à Flash 
Culture à Moncton, NB, pour les élèves de la 8e à la 12e années, du 6 au 8 
novembre 2018.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.
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16. PROCHAINE RÉUNION DU CONSEIL 
 La prochaine réunion régulière se tiendra le 1er décembre 2018 à l’École du Grand-

Portage, Lower Sackville.   

17. LEVÉE DE LA SÉANCE 
À 11 h 05, les points à l’ordre du jour ayant été traités, Jeanelle d’Entremont 
propose de lever la séance.  

 

 

 

_________________________________________                      _________________________________________     
Kenneth Gaudet, président            Audrée-Maude Goud, secrétaire du Conseil  
 


